

Dimanche 22

## Faire de toute visite une Visitation

Ce récit de la Visitation est Parole pour chacun des chrétiens réunis en ce dimanche. Il nous invite à déceler et rechercher tout ce qui fait de cette visite de Marie à Elisabeth une Visitation : l'empressement vers la rencontre, le salut qui veut du bien, la profondeur à laquelle nous recherchons l'autre ; et les signes en sont la révélation mutuelle de ce qui fait notre identité singulière et la joie de la fécondité de chacun ... Laissons le Seigneur faire une Visitation de chacune de nos visites, à commencer par la célébration de l'Eucharistie.

**Carnet de famille ignatienne : un centre spirituel CVX près de Lille.** En janvier, des propositions diversifiées : atelier d'écriture, Yoga et prière, « Stop ! Comment je t'aime ? », Matinée Oasis, 24 H Off, The Week Ecologique, « Burn out et après ? », Cheminer vers le Mariage, Ennéagramme, Danser pour Dieu, Découvrir la vie, l'œuvre et la pensée de Pierre Teilhard de Chardin...  
<https://www.hautmont.org/calendrier-des-programmes/janvier>



Le Centre Spirituel du Hautmont

**Vous en sortirez  
grandi.**

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj et Valérie Kerjean CVX Montpellier [contact@prieenchemin.org](mailto:contact@prieenchemin.org) - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/enceinte-femme-maternite%C3%A9-robe-2557414/>

# Vers Dimanche prie en chemin

VD N°839

Du lundi 16 au dimanche 22 décembre 2024

Vers le 4<sup>ème</sup> Dimanche de l'Avent - Année C

“ **H**eureuse celle qui a cru... ”

Lc 1, 45



Imaginez si un ou une amie frappait à votre porte. Entendez sa grande joie de vous revoir mais voilà qu'il vient à l'improviste et en plus pour s'installer chez vous pour plusieurs mois. Quelle serait votre réaction ? Etonnement, énerve - ment ou accueil... ? Pourtant tout est joie dans cet évangile : joie

de Marie, joie d'Elisabeth et un chant d'amour qui monte vers le ciel : « tu es bénie entre toutes les femmes », « mon âme exalte le Seigneur ». Pas une joie autocentrée pour Marie parce qu'elle deviendrait Mère de Dieu ; non joie que Dieu l'ait choisie pour que le Sauveur vienne pour sauver son peuple. C'est la joie messianique qui inaugure une ère nouvelle où Dieu se manifeste en la Personne de Jésus, où Il partage de manière concrète notre vie quotidienne en Jésus. Que Dieu nous aide à suivre l'exemple de la Vierge Marie : être disponibles à accueillir l'inattendu de Dieu dans des rencontres improbables, imprévues. Laissons-nous bousculer par la Parole de Dieu avec joie et enthousiasme.

Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX

# ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST LUC

Chapitre 1, 39-45

En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée. Elle entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth. Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant tressaillit en elle. Alors, Élisabeth fut remplie d'Esprit Saint, et s'écria d'une voix forte : « Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni. D'où m'est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ? Car, lorsque tes paroles de salutation sont parvenues à mes oreilles, l'enfant a tressailli d'allégresse en moi. Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. »

© AELF

## Lu 16 L'empressement à se mettre en route

Dans l'évangile de Luc, ce récit suit immédiatement celui de l'Annonciation. Il est donné à Marie ce signe : « Élisabeth est aussi enceinte d'un fils dans sa vieillesse (...) car auprès de Dieu, rien d'impossible ». Aussitôt Marie accourt chez sa parente : nous pouvons, au rythme de sa marche, imaginer tout ce qu'elle a dans le cœur ! *Seigneur, donne-moi cet empressement face aux signes des temps que tu envoies !*

## Ma 17 Se saluer du fond de soi-même

« Shalom Élisabeth ! » Nous pouvons prendre la mesure des mots ainsi que le ton de la voix de Marie à la profondeur et la joie de la réaction d'Élisabeth. Nombre de tableaux ont représenté l'étreinte de ces deux femmes : laissons remonter à notre mémoire ces représentations. Comment nous nourrissent-elles aujourd'hui ? *Je demande au Seigneur de m'accorder la grâce de la complicité avec celle qui a porté Jésus !*

## Me 18 « D'où m'est-il donné ? »

Si c'est bien Marie qui commence l'échange, c'est Élisabeth qui vient lui révéler la bénédiction qu'elle est ! Et de suite elle interroge : « D'où m'est-il donné ? » Non pas « pourquoi ? » ni « comment ? » mais : « d'où ? » *A sa suite, demandons la grâce de nous tourner d'emblée vers la source de toute Joie !*

## Je 19 Tressaillements

« Du tressaillement d'Élisabeth au tressaillement de notre foi. » Tel est le titre de l'homélie du Pape François à Marseille en septembre 2023. Comme Jean-Baptiste dans le sein de sa mère, celui qui est né à la foi reconnaît la présence du Seigneur ! L'expérience de la foi provoque un tressaillement devant la Vie, comme devant le prochain. *Seigneur, augmente en moi cette foi « tressaillante » !*

## Ve 20 La Parole s'accomplit

Heureux celui qui croit à l'accomplissement des paroles du Seigneur. Heureux celui qui croit que la parole de Dieu fait ce qu'elle dit. Souvenons-nous de Dieu qui crée par sa parole (Gn 1). Celui qui résonne avec l'évangéliste Jean proclamant Jésus comme *le Verbe qui s'est fait chair* (Jn 1,14). *Heureux sommes-nous car nous nous situons ainsi dans le prolongement de la joie de Marie !*

## Sa 21 Dans la simplicité de nos rencontres

Dans ce mystère de la Visitation, nous voyons bien que la visite de Dieu dans nos vies a lieu dans la simplicité d'une rencontre. Alors, en cette fin de semaine, relisons les rencontres que nous y avons faites. *Ai-je su m'ouvrir à l'autre, tressaillir de la vie et pour la vie de tous ceux que j'ai croisés ?*